



Didier DUFOUR
Maire de Lezennes

Lutter contre les
dérives vers la
violence

Aménager au
mieux l'espace
public

Limiter les impacts
sur nos services et
anticiper l'avenir

« *Que la justice soit forte et que la force soit juste* » : maxime issue des pensées de Pascal. Voilà ce que m'inspirent les conséquences des émeutes urbaines. La colère initiale, compréhensible, a laissé place à des violences rarement vues : vandalismes, destructions, pillages. Ces événements intolérables n'avaient plus aucun lien avec la mort du jeune homme Nahel. **Chacun de ces actes doit être condamné.** Nous n'avons pas subi de dégradations et naturellement la municipalité est solidaire des associations, des commerces, des lieux de culture ou d'animation et bien sûr des collectivités voisines victimes de destructions inadmissibles. Cette situation doit être analysée pour agir utilement. Il faut rattacher cela avec la **fragilité sociale de notre pays**. Elle est ancienne et elle s'accroît manifestement après les crises successives : gilets jaunes, covid, inflation, dérèglement climatique, réformes contestées, etc... Une partie du monde politique, comme souvent, n'a pas fait dans la nuance ; veillons à ne pas stigmatiser nos concitoyens et les plus jeunes d'entre eux, sans pour autant leur chercher d'excuses. La **réduction des inégalités, la lutte contre les discriminations, la justice sociale** devraient être au cœur de l'action publique ainsi que l'éducation et la prévention que nous portons d'ailleurs plus que jamais à Lezennes.

Nous sommes, ces derniers mois, sur le front de multiples dossiers qui ont parfois des difficultés à avancer dans ce contexte économique et social difficile. Les travaux de voirie de la **rue Raymond Monnet** ont pris du retard, le projet garde ses ambitions d'**enfouissement des réseaux, de réfection complète de la chaussée**, en y ajoutant un statut de « **vélorue** », en mettant en place des aménagements significatifs de **végétalisation** et de **sécurisation** et en travaillant aux moyens de limiter les circulations de transit aux heures de pointe. La **rue Jean Jaurès** fait l'objet d'une étude d'aménagement par les services métropolitains visant à mettre en cohérence avec la rue Raymond Monnet la pratique des modes doux, en intégrant également la **rue Jeanne d'Arc** pour mieux utiliser l'espace public. Le but général est d'apaiser la circulation et d'encourager la pratique cycliste et piétonne, tout en maintenant le stationnement résidentiel. Une nouvelle réunion des riverains concernés est programmée courant septembre. Au cours des prochains mois, vous observerez le marquage de stations de vélos électriques et de trottinettes en location par des opérateurs privés. Cette initiative, impulsée par la MEL, est en déploiement sur 68 communes.

L'**obligation de tri du verre** amènera là aussi le **déploiement de points d'apports volontaires** avec 8 containers installés aux endroits les plus adaptés dans la commune.

Les démarches pour la construction de la **Maison des Arts Vivants** et celle des **Associations** sont toujours en cours. Comme souvent sur des projets de cette ampleur, cette phase de préparation est cruciale sachant que nous avons de fortes exigences pour la qualité de ce projet. Les élèves de l'école de musique, leurs professeurs et les membres des associations concernées devraient pouvoir intégrer les locaux du **centre culturel** dans le courant du dernier trimestre 2025.

Je déplore **un nombre important et fréquent de vols de câbles** sur notre secteur et leurs conséquences pour les services publics (mairie, la Poste), les entreprises et les habitants. La fin du réseau cuivre va probablement nous faire basculer plus rapidement vers la fibre. Dans l'immédiat, des solutions sont mises progressivement en place pour retrouver le niveau de service antérieur.

« *J'ai une grande confiance dans le peuple. Si on lui dit la vérité, on peut compter sur lui pour faire face à n'importe quelle crise nationale. L'importance est de lui présenter la réalité des faits.* » Abraham Lincoln. Cette citation résume bien mon état d'esprit actuel que je souhaite partager avec le plus grand nombre d'entre vous : **être lucide sur l'état du monde et préparer activement notre avenir commun**, à Lezennes en lien avec une Métropole qui a aussi de grandes responsabilités pour y parvenir.



Didier DUFOUR
Maire de Lezennes